

Sesión 10.a extraord. en miércoles 12 noviembre 1941

(ESPECIAL-SECRETA)

(De 11 A. M. a 1 P. M.)

PRESIDENCIA DEL SEÑOR DURAN.

SUMARIO DE LA SESION

Se constituyó la Sala en sesión secreta.
Se levantó la sesión.

ASISTENCIA

Asistieron los señores:

Alvarez, Humberto.	Guzmán, Eleodoro E.
Azócar, Guillermo.	Lira, Alejo.
Barrueto, Darío.	Martínez M., Julio.
Bravo, Enrique.	Moller, Alberto.
Correa, Ulises.	Muñoz C., Manuel.
Cruchaga, Miguel.	Opaso L., Pedro.
Cruz C., Ernesto.	Ossa C., Manuel.
Cruzat, Aníbal.	Pairoa, Amador.
Estay C., Fidel.	Prieto C., Joaquín.
Girón, Gustavo.	Rodríguez de la Sotta, Héctor.
Grove, Marmaduke.	Walker L., Horacio.
Guevara, Guillermo.	

Y el señor Ministro de Defensa Nacional.

ACTA APROBADA

Sesión 8.a extraordinaria en 5 de noviembre de 1941.

Presidencia del señor Durán.

Asistieron los señores: Alessandri, Amunátegui, Azócar, Barrueto, Bravo, Correa, Cruchaga, Cruz Coneha, Cruzat, Domínguez, Estay, Girón, Grove Hugo, Grove Marmaduke, Guevara, Guzmán, Hiriart, Lira, Martínez Carlos, Martínez Julio, Moller, Muñoz, Ortega, Ossa, Pairoa, Del Pino, Prieto, Rivera, Rodríguez, Urrejola, Valenzuela, Videla, Walker y el señor Ministro de Defensa Nacional.

El señor Presidente da por aprobada el acta de la sesión 6.a, en 29 de octubre, que no ha sido observada.

El acta de la sesión 7.a, en 4 del actual, queda en Secretaría, a disposición de los señores Senadores, hasta la sesión próxima, para su aprobación.

Se da cuenta, en seguida, de los negocios que a continuación se indican:

Oficios

Uno de S. E. el Presidente de la República, con el cual manifiesta la urgencia en el despacho del proyecto de ley que concede recursos para la Defensa Nacional.

Se mandó agregar a sus antecedentes.

Uno del señor Presidente de la 3.ª Subcomisión Mixta de Presupuestos, en que comunica que la sesión que debió celebrar el día de ayer fracasó por falta de quorum, para los efectos de lo dispuesto en el artículo 2.º de la ley 6.622.

Se mandó archivar.

Informes

Catorce de la Comisión de Solicitudes Particulares, recaídos en los siguientes negocios:

En el Mensaje de S. E. el Presidente de la República, sobre concesión de pensión de gracia a doña Sara Victoria Ferrón Moll v. de Monge.

En las siguientes mociones:

De los señores Durán y Concha, sobre concesión de pensión a doña Blanca Chouteau v. de Rubio; y

De los señores Maza y Cruzat, sobre abono de servicios a don Julio Garcés Vera.

En los siguientes proyectos de la Honorable Cámara de Diputados:

Sobre concesión de pensión de gracia a las siguientes personas:

Doña Inés Serruys v. de Espejo;

Doña Rebeca Martínez v. de Steck;

Doña Camila Reyes v. de del Valle;

Don Guillermo Beltrán Gatica; y

Don Bernardo Salinas Fernández.

Sobre abono de servicios a don Marcial Drago Ramírez;

Sobre abono de servicios a don Carlos Arias Koppmann;

Sobre aumento de pensión a don Abraham Oyanedel Urrutia.

En las siguientes solicitudes:

De doña Laura Sotomayor v. de Díaz sobre pensión de gracia;

De doña Esther y doña Matilde Lorea Barceló sobre pensión de gracia;

De don Luis González Devoto sobre abono de servicios; y

Trece de la Comisión Revisora de Peticiones, recaídos en los últimos trece negocios.

Quedaron para tabla.

Incidentes

Se toma conocimiento del oficio de S. E. el Presidente de la República en que declara la urgencia para el despacho del proyecto de ley que concede recursos destinados a la Defensa Nacional.

Con el asentimiento de la Sala, se acuerda la "simple urgencia".

El señor Cruchaga rinde un homenaje al Congreso Eucarístico Nacional.

El señor Amunátegui, a nombre de los Senadores liberales, adhiere al homenaje, y manifiesta su deseo de que el Congreso tenga el mayor éxito.

El señor Martínez don Julio también adhiere al homenaje, y hace votos por el mayor éxito del Congreso.

El señor Grove don Hugo pasa a la Mesa un proyecto de ley, de iniciativa de Su Señoría, en que propone modificar el artículo 11 del decreto ley 1.340 bis, orgánico de la Caja Nacional de Empleados Públicos y Periodistas.

Ruega a la Sala tenga a bien acordar dirigir oficio al señor Ministro del Interior, rogándole recabar de S. E. el Presidente de la República la inclusión de dicho proyecto entre los asuntos de que puede ocuparse el Congreso en esta legislatura.

El señor Amunátegui comenta el discurso leído por el señor Ministro de Agricultura en la inauguración de la Exposición Agrícola y Ganadera de Temuco; y llama la atención a que, no obstante las halagadoras declaraciones y promesas que hizo en favor de la agricultura, a iniciativa del Go-

bierno están por discutirse en la Cámara de Diputados algunos proyectos de ley que significan verdaderos gravámenes a esa industria.

El señor Urrejola manifiesta su opinión en el sentido de que Chile debe conservar una estricta neutralidad ante el conflicto europeo; y que el Gobierno debe dirigir en este sentido la política internacional del país.

El señor Bravo pide quede constancia de que en la sesión de ayer protestó con energía del acuerdo que se había adoptado, posponiendo la discusión del proyecto sobre reclutamiento, nombramiento y ascenso de las Fuerzas Armadas, al despacho del Mensaje sobre ascenso a Contraalmirante del Capitán de Navío don Guillermo Arroyo Acuña, y pide se modifique en este sentido la versión oficial de la sesión.

El señor Grove don Marmaduke aplaude la gestión gubernativa del Presidente del Brasil, Excmo. señor Getulio Vargas, y reconoce el inmenso progreso de ese gran país bajo la sabia dirección de su primer Magistrado.

El señor Muñoz adhiere al homenaje que acaba de hacer el señor Grove don Marmaduke, y lo completa, proporcionando nuevos antecedentes que tuvo oportunidad de conocer en su reciente viaje al Brasil.

Contesta en seguida el discurso pronunciado en la sesión anterior por el señor Contreras Labarca.

El señor Grove, don Marmaduke, ruega a la Sala tenga a bien acordar dirigir oficio al señor Ministro de Defensa Nacional, pidiéndole se sirva disponer que la fábrica de material de guerra, que funde acero y cobre, lamine bronce, y lo venda al detalle, para evitar el recargo con que se vende en el comercio y la especulación que se hace con este artículo.

El señor Azócar ruega a la Sala tenga a bien acordar dirigir oficio al señor Ministro del Interior, pidiéndole recabar de S. E. el Presidente de la República la inclusión entre los asuntos de que puede ocuparse el Congreso en esta legislatura, del proyecto de ley de la Cámara de Diputados que modifica la ley 6.417, sobre aumento de sueldos al Poder Judicial, en lo que se refiere al promedio que debe servir de base para la jubilación.

El señor Barrueto ruega también a la Sala tenga a bien acordar dirigir oficio al señor Ministro de Fomento, pidiéndole se sirva obtener de S. E. el Presidente de la República que consulte en el proyecto de ley de Presupuestos para 1942, los fondos necesarios para iniciar la construcción del canal Biobío Sur, cuyos estudios están terminados.

Se toma en consideración el oficio de S. E. el Presidente de la República en que comunica que ha resuelto retirar las observaciones que hizo al proyecto de ley, aprobado por el Congreso, que destina 400,000 pesos para la celebración del II Centenario de San Fernando, con imputación al superávit del Presupuesto de 1939.

Tácitamente se acepta el retiro de estas observaciones.

Se dan por terminados los incidentes.

Con el asentimiento de la Sala, se acuerda dirigir, en la forma acostumbrada, los oficios pedidos por los señores Grove don Hugo, Grove don Marmaduke, Azócar y Barrueto.

El señor Presidente manifiesta que no hay asuntos de qué ocuparse en el orden del día de hoy.

Se levanta la sesión.

CUENTA

No hubo.

DEBATE

Se abrió la sesión a las 11.12 A. M., con la presencia en la Sala de 16 señores Senadores.

El señor Durán (Presidente). — En el nombre de Dios, se abre la sesión.

El acta de la sesión 8.a, en 5 de noviembre, aprobada.

El acta de la sesión 9.a, en 11 de noviem-

bre, queda a disposición de los señores Senadores.

SESION SECRETA

—Se constituyó la Sala en sesión secreta.

—Se levantó la sesión a las 12.52 P. M.

Juan Echeverría Vial,
Jefe de la Redacción.